

"Dejé mi trabajo por Youtube" - Levante de Castelló - 10/05/2015

«Dejé mi trabajo por Youtube»

- ▶ La valenciana Susana Cardiel tiene medio millón de suscriptores en su canal dedicado al deporte y la vida sana
- ▶ La empresaria abandonó su puesto de administrativa y decidió abrir negocio a través de las redes sociales



CELIA DOMENE CASTELLÓ

■ Susana Cardiel o Dakidissa, como la conocen en la red, es una *youtuber* valenciana de 45 años. Vive con su marido y su hijo en Mislata (Valencia). Con más de 500.000 suscriptores, es la única mujer que dedica su canal al deporte y a la vida sana en la Comunitat Valenciana.

Allargar a la cafetería en la que hemos quedado se sienta y pide una infusión a la camarera:

—¿Manzanilla, té, frutos rojos?
—Frutos rojos, gracias.

Ella no toma ni refrescos ni café, lo que deja entrever su exigencia con la salud.

Susana recuperó su pasión por el deporte, la belleza y la vida sana unos años después de dar a luz. Había sido monitora de deportes y lo dejó durante su embarazo. En el 2011 sería Dakidissa la que se adentrara en el mundo web con el único objetivo de recuperar el estilo de vida que tanto echaba de menos.

En la actualidad cuenta con más de 500.000 suscriptores y 110

millones de visualizaciones. Al enunciarle estas cifras se muestra modesta: «no creas que es tanto éxito», apostilla.

Susana considera que Dakidissa es tan querida porque es muy cercana con sus seguidores. «Yo soy una chica normal, en la que la gente puede reflejarse», explica. Ella ha ido formándose en gimnasia facial, yoga, pilates y nutrición para convertirse en Dakidissa, la única deportista referente en el ámbito web de la Comunitat Valenciana.

«Dejé mi trabajo por Youtube», explica Susana. Y lo hizo después de compaginar su labor como administrativa con la red social y tomar la decisión de hacerse autónoma. Desde hace 10 meses se dedica en exclusiva al mundo web. «Desde que tienes unas 70.000 u 80.000 visualizaciones diarias ya tienes un sueldo decente», aclara.

Cuando Dakidissa llevaba tan solo 3 meses en la red social, Youtube se puso en contacto con ella por si quería poner anuncios en sus vídeos y cobrar una parte. Dos años más tarde, Susana afirma que ya tiene un buen sueldo.

Cardiel explica ¿por qué Dakidissa? Son las iniciales de gente de su familia. Su marido, su hijo, su gata y ella. Susana es una amante ferviente de los animales. Es ve-



La «youtuber» Susana Cardiel. LEVANTE-EMV

getariana y desde pequeña tuvo clarísimo que quería serlo. Para Susana los animales son unos seres nobles, con muy buenos sentimientos y que necesitan mucho amor. «La gente no los trata como merecen y para mí valen mucho», declara Susana con la voz entre-

cortada.

Dakidissa ha llevado a cabo el sueño que Susana tuvo durante su infancia. Siempre quiso ser presentadora, actriz o algo relacionado con el mundo audiovisual. Con 45 años está viviendo aquel sueño que tuvo durante

niña porque según la *youtuber*, «es un medio muy similar».

Y ahora ayuda a otras niñas, dado que el público de su canal abarca desde jóvenes de 12 o 13 años hasta señoras de 70 u hombres que quieren cuidarse. «Los hombres parece que no me fueran a seguir, pero si vemos las estadísticas, mi canal es un 70 por ciento mujeres y un 30 por ciento hombres», indica.

La base del éxito de Dakidissa es el esfuerzo personal. Cada día dedica de hora a hora y media a contestar preguntas de sus seguidores vía Youtube, redes sociales o e-mail. Recibe unas 100 preguntas diarias. Además, aunque no sea precisamente su fuerte, ha trabajado duro la edición audiovisual para la mejora de la calidad de sus vídeos. «Yo comencé con una webcam, luego me compré una cámara y empecé a trabajar con algunos programas, pero no tenía ninguna noción sobre la edición, grabación o montaje», explica.

Pese a todo esto, Susana mantiene los pies en el suelo. «No se puede vivir solo del éxito», mantiene. «Tengo un nene pequeño y obviamente tengo que pagar facturas». No obstante, si le ofrecieran un trabajo relacionado con el deporte, aun ganando el triple que en Youtube, no lo cogería. Le gusta mucho lo que hace, tiene un horario mucho más flexible y puede disfrutar de su hijo.

Susana ha elegido la calidad de vida y la libertad horaria sobre lo esclavo del trabajo fijo, con horario fijo y sueldo fijo. No sabe lo que será de su negocio mañana, pero lo que sí sabe ahora es que su proyecto más inmediato es seguir mejorando.